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Ao primeiro dia do mês de julho de dois mil e vinte, às dezessete horas, dada a                 
excepcionalidade da Resolução nº 10/2020/CONSUNI/UFCA, de 23 de março de 2020,           
que suspende as atividades acadêmicas e administrativas presenciais, realizou-se a          
Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Medicina por meio de videoconferência,            
via plataforma Google Meet, sob a presidência da Professora Emille Sampaio Cordeiro.            
Fizeram-se presentes os seguintes membros do Colegiado: André de Oliveira Porto,           
Sally de França Lacerda Pinheiro, Paulo Maurício Callou Sampaio, Maria das Dores            
Rolim de Oliveira, Maria Auxiliadora Ferreira Brito, Samuel Átila Rodrigues Nogueira,           
Clarice Maria de Moraes Ferreira, José Péricles Magalhães Vasconcelos, Marciano          
Lima Sampaio, Patricia Rosane Macêdo Andrade, Estelita Lima Cândido, Maria Alinele           
Lucena Soares, Kayo Thaynan Rodrigues Praxedes, Sionara Melo Figueiredo de          
Carvalho (suplente), Erich Pires Lisboa (suplente), Marcos Alexandre de Sousa Barros           
(suplente), Amanda Albuquerque Cabral (suplente) e Thaynara karine Gomes Marques          
(suplente), contando, ainda, a reunião com a presença de 68 discentes do curso de              
medicina, listados no Anexo I desta ata. A Presidente cumprimentou todos os            
participantes e apresentou a ordem do dia. Sem solicitação de inclusão ou exclusão de              
pauta, seguiu a ordem do dia. 1. Aprovação da proposta da Resolução do Período              
Letivo Especial e da proposta do Documento Norteador para a execução do Período             
Letivo Especial: Dada a participação de muitos estudantes, a professora Emille           
Sampaio iniciou explicando os ritos necessários ao bom andamento da reunião e            
contextualizou os participantes acerca das deliberações da última reunião, quando          
este colegiado conseguiu avançar no sentido da aprovação do Plano de           
Contingenciamento e discutiu a minuta de resolução da PROGRAD. Explicou ainda que            
a PROGRAD fez modificações na minuta lida na reunião anterior, diante da            
necessidade de executar alguns editais antes de iniciar o Período Letivo Especial. A             
professora Emille Sampaio prosseguiu pontuando algumas modificações feitas na         
minuta de resolução, entre as quais: Alteração na data prevista para início do Período              
Letivo Especial; Alteração na oferta do ensino modular; Alteração no limite de            
carga-horária máxima que o estudante pode se matricular; Inclusão de uma           
ambientação estudantil. A professora Emille Sampaio informou ainda que foi acatada           
pela PROGRAD a inclusão de algumas deliberações deste colegiado na última reunião,            
dentre os quais: Retorno gradual do estágio curricular obrigatório do curso de            
medicina, iniciando pela turma mais próxima de conclusão do curso, respeitando as            
condições sanitárias, a partir do momento em que se tenha campo de prática para              
todos os discentes de todos os rodízios e retomada do conteúdo teórico do internato              
remotamente, em até vinte por cento da carga-horária total, conforme Diretrizes           
Curriculares Nacionais para o curso de Medicina. A professora Emille Sampaio disse            
que esta inclusão já seria um grande ganho, pois ao incluir essas deliberações na              



 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI 

COLEGIADO DO CURSO DE MEDICINA 
 

resolução, o retorno das atividades do internato estaria autorizado, não necessitando           
de nova tramitação no CONSUNI. Por questão de ordem, a professora Emille Sampaio             
pediu aos membros que se posicionassem a favor ou contra a manifestação dos             
estudantes convidados nesta reunião. Após consenso, este colegiado decidiu que as           
turmas poderiam se manifestar por meio de um representante. O representante           
discente deste colegiado, Samuel Átila, pediu que fosse apresentada a proposta do            
Centro Acadêmico Dr. Leão Sampaio (CALS). A representante Clarice Maria elencou           
que como não houve consenso na reunião passada, alguns estudantes se reuniram            
para escrever uma proposta de aditivo à resolução, entendendo ser mais resolutivo.            
Em atenção a esta solicitação, a professora Emille Sampaio disse que ao receber a              
proposta do CALS, verificou junto à PROGRAD a sua viabilidade, mas não obteve             
resposta formal. A professora seguiu, fazendo a leitura do documento proposto pelos            
estudantes e ao final, abriu para discussão. O estudante convidado Arthur Joaquim de             
Noronha Feitosa Viana colocou que a proposta de nova data para início do Período              
Letivo Especial incomodou bastante os estudantes, pois na opinião deles, a nova data             
retardou bastante a retomada das atividades. Colocou ainda que, com base na            
pesquisa feita pela PROGRAD, apesar da representatividade dos estudantes de          
medicina ter sido de cerca de 60%, apenas cinco alunos informaram não ter acesso à               
internet e apenas um informou não possuir recurso tecnológico. Com base nisso, o             
estudante pediu para analisarem a possibilidade de retornar as aulas antes do            
previsto, oferecendo aos alunos que não dispõem recurso tecnológico e internet, as            
instalações da Faculdade de Medicina. Por questão de ordem, a professora Emille            
Sampaio disse que esta questão seria tratada no momento oportuno da reunião, pois             
esta precisa ser prioritariamente encaminhativa, muito já foi discutido e ainda não            
houve consenso. O discente Samuel Átila fez uma breve explanação acerca do            
documento proposto e disse que consiste basicamente em três fases. Na fase um             
aconteceria a parte teórica de todos os módulos, podendo ser integralizado aquele            
que tiver cem por cento de sua carga-horária remota. A fase dois consiste num              
intervalo para o caso de haver condições sanitárias adequadas para o retorno das             
atividades acadêmicas e a fase três consiste em ofertar a carga-horária prática dos             
módulos. Samuel Átila finalizou sua fala, dizendo que o aditivo não suplanta a             
resolução proposta pela PROGRAD e atende às necessidades do curso de medicina. A             
professora Emille Sampaio teceu alguns comentários sobre a proposta e disse que não             
vê contemplada integralmente a necessidade do curso de Medicina, e considerou           
algumas questões inconsistentes. Explicou que o Plano de Contingenciamento se          
traduz num diagnóstico que serve como elemento norteador para a oferta dos            
módulos e não tem função disciplinar. Explicou que, conforme resolução, no Período            
Letivo Especial, o docente é quem decide sobre a oferta do módulo e que, ao optar                
por oferta-lo é necessário apresentar o plano de ensino da disciplina, o plano de              
ensino especial e ter aprovação deste colegiado. Destacou que, ao propor que cada             
aluno só se matricule no seu semestre, inviabilizaria que alguns discentes que por             
algum motivo atrasaram o curso, pudessem se matricular em outras disciplinas. A            
professora Sionara Melo demonstrou preocupação com os encaminhamentos, pois         
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como muitos participantes não acompanharam as discussões deste colegiado, não          
conseguiu ver progresso nesta reunião. A professora Sally França e disse que a achou a               
proposta dos discentes um tanto confusa e que enquanto universidade, acredita ser            
mais adequado a construção de um documento universal. A professora prosseguiu           
sugerindo que a Coordenação do Curso de Medicina centralizasse um pouco mais essa             
questão, a fim de progredir com o encaminhamento. O estudante convidado Arthur            
Joaquim de Noronha Feitosa Viana relatou que pensando na particularidade do curso,            
que possui uma carga-horária muito extensa, não vê viabilidade na oferta de módulo             
que tenha carga-horária prática e isso esmagaria a oferta dos módulos para o curso de               
Medicina. A professora Emille Sampaio parabenizou os estudantes pelo protagonismo          
estudantil, mas disse que, como a professora Sally França, também vê como mais             
adequada ser parte de um documento universal. O professor Marciano Sampaio disse            
que acha muito complicado um documento paralelo à resolução da PROGRAD. A            
representante Clarice Maria falou que a ideia era apresentar a proposta dos            
estudantes, discuti-la e aperfeiçoa-la juntamente a este colegiado e disse que não            
considera salutar a Coordenação do Curso ficar sozinha com a responsabilidade de            
trazer soluções. A professora Maria da Dores colocou que a estrutura de            
funcionamento do Curso de Medicina é uma das dificuldades para se chegar a um              
consenso. A representante discente Amanda Albuquerque Cabral, propôs reformular a          
proposta dos estudantes juntamente com a Coordenação do Curso ou até mesmo a             
criação de um grupo de trabalho. A estudante convidada Larissa Lima, que também é              
representante discente no CONSUNI, relatou que após analisar a minuta de resolução            
da PROGRAD, verificou que poucos módulos poderiam ser ofertados. A professora           
Emille Sampaio falou que justamente pela quantidade de normas que precisam           
observar, a proposta da PROGRAD pode não ser a ideal, mas até então, é a mais                
exequível. Portanto, em sua opinião, sugerir ajustes à minuta de resolução da            
PROGRAD é a solução mais viável. A professora Auxiliadora explicou aos estudantes            
que há várias formas de adequar a discussão clínica do campo prático, adequando à              
teoria. O estudante convidado, Robson Guedes, disse que sente o quarto semestre            
como um dos mais prejudicados, posto que o módulo de semiologia no Período Letivo              
Especial se tornou um grande desafio. O professor André Porto retomou a fala da              
professora Sally França, quando disse que a Coordenação do Curso de Medicina            
poderia centralizar um pouco mais essas questões, pois as reuniões não conseguiram            
obter os encaminhamentos necessários. Sugeriu que continuassem de onde parou a           
reunião passada, na leitura da minuta de resolução da PROGRAD, procurando ser o             
mais objetivo possível e discutir unicamente o documento em questão. Destacou que            
os professores têm trabalhado bastante em prol de mitigar os prejuízos do estudante.             
A professora Estelita Lima corrobora com professor André Porto e pede que se             
detenham a fazer ajustes na proposta da PROGRAD. Dessa forma, a professora Emille             
Sampaio pediu atenção para alguns pontos importantes da minuta, onde sugeriu           
alguns ajustes: Que a data de início do Período Letivo Especial para o curso de               
medicina continuassem dia 10/08, como proposto anteriormente. A professora         
Auxiliadora sugeriu colocar essa data um pouco para frente, a fim de dar mais tempo               
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para que todos se organizem. O estudante convidado, Arthur Joaquim se manifestou a             
favor, mesmo que neste início ainda não se tenha executado o edital do Auxílio de               
Inclusão Digital, a professora Emille Sampaio, então, sugeriu que a proposta de início             
do Período Letivo Especial para o curso de medicina fosse dia 24/08 do presente ano.               
Outros pontos que a professora Emille sugeriu foram: que a oferta dos módulos se              
deem em dois blocos de oito semanas, no período de 24/08 a 16/10 e 26/10 a 18/12,                 
obedecendo a ideia de intervalo entre os módulos e que o discente possa se              
matricular em até 288 horas de carga-horária no Período Letivo Especial, o que             
corresponde a metade da carga-horária semestral. Após ampla discussão, a professora           
Emille Sampaio deu encaminhamento.Em regime de votação, pediu que se          
manifestassem a favor ou contra, sugerir à PROGRAD que a data de início do Período               
Letivo Especial para o curso de medicina seja o dia 24/08/2020. Por unanimidade, foi              
aprovado sugerir o dia 24/08/2020 como data de início do Período Letivo Especial             
para o curso de medicina. Em regime de votação, pediu que manifestassem a favor ou               
contra, sugerir à PROGRAD que, para o curso de medicina, a oferta de módulos se dê                
em dois blocos de oito semanas nos respectivos períodos: 24/08 a 16/10 e 26/10 a               
18/12, obedecendo a ideia de intervalo entre os módulos. Por unanimidade, foi            
aprovado sugerir à PROGRAD a oferta de módulos em dois blocos de oito semanas.              
Em regime de votação, pediu que se manifestassem a favor ou contra, sugerir à              
PROGRAD que o discente do curso de medicina poderá se matricular em até 288 horas               
de carga-horária no Período Letivo Especial e que, casos especiais que ultrapassem            
esta margem, o colegiado do curso poderá deliberar a excepcionalidade. Com uma            
abstenção e nove votos a favor, foi aprovado sugerir o limite de 288 horas de               
carga-horária para matrícula dos discentes do curso de medicina. A professora Emille            
Sampaio encerrou agradecendo a participação de todos. Nada mais havendo a tratar,            
a reunião foi encerrada às vinte horas e dez minutos. Eu, Maria Alinele Lucena Soares,               
Chefe do Apoio Administrativo da Coordenação do Curso de Medicina, lavrei a            
presente ata, a qual segue assinada por mim e pelo Presidente. 
 
  
 
 
        Maria Alinele Lucena Soares.     Prof.a. Emille Sampaio Cordeiro 
    Coordenação do Curso de Medicina                                                Presidente 
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ANEXO I 
 

Lista de Convidados 
 

Acácio Emerson Gomes Ribeiro 
Alana Mendes de Sousa 
Alexia Maria França Aragão 
Amanda Célia Fernandes Sampaio 
Arian Santos Figueiredo 
Arthur Joaquim de Noronha Feitosa Viana 
Brena Suianne Pereira Lima 
Bruno Daniel Teixeira de Oliveira 
Caio Henrique Rocha Pinheiro 
Cicero Batista dos Santos Junior 
Cicero Vitor da Silva Justino 
Cinthia Oliveira Lima 
Clara Rosa Muniz Martins 
Daniel de Assis da Silva 
Daniel de Oliveira Sampaio Vasconcelos e Sá 
Fabian Danilo Unigarro Ramirez 
Felipe Coutinho Vasconcelos 
Felipe Rodrigues Coutinho 
Filipe Caetano Siqueira 
Gabriel SIlva Resende 
Geovanna Carvalho de Freitas Soares 
Giovanni MachadoFerreira 
Guilherme Brazil Costa 
Hellen Karen Almeida Pereira 
Hellen Lima Alencar 
Iago Sávyo Duarte Santiago 
Ian Melo de Oliveira 
Irving Araújo Damasceno 
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Isaque Cavalcante Cunha 
Izabel Ferreira 
Izabela Pinho de Alcântara 
Jessica Rayanne Pereira Santana 
Jeully Pereira Pires 
João Pedro de Souza Bezerra 
Jonas Lima Pinho 
Jorge Lucas de Sousa Moreira 
José Elaniel Da Costa E Silva 
José Evandier Leandro de Souza Silva 
Julia Moreira Cavalcante Neves 
Karina Alves Medeiros 
Karla Sayonnara Cruz Gonçalves 
Kellen Williane Leite Barbosa Silva 
Kevin Etouke 
Lia Marinho dos Santos 
Lívia Maria Angelo Galvão 
Luana Araújo Diniz 
Lucas Oliveira de Medeiros 
Lucas Pereira Albuquerque 
Luiz Fellipe Gonçalves Pinheiro 
Luma Karen Macedo Araújo 
Marcelo Alves Monteiro 
Maria Eduarda do Nascimento Ferreira 
Mariana Monteiro Resende 
Mariana Oliveira Aragão 
Matheus Alessandro Callou Freire 
Myrna Marcionila Xenofonte Rodrigues 
Rafhae Salatiel Campos Xenofonte 
Ramierson Macedo Lima 
Ranyelson Matias 
Raul César Fortaleza Pinheiro 
Rayane da Silva Moura 
Rebbeca Meir Muniz Vieira 
Thalya Gonçalves Lôbo do Nascimento 
Thaynara Karine Gomes Marques - Suplente RD 
Victor Vinicius Bezerra de Albuquerque 
Vinicius Gonçalves Domingos 
Yago Silva Cardoso 
Yuri de Sousa Cavalcante 
Yuri Mota do Nascimento 
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